

La sequía agrava el problema de la escasez crónica de agua de algunos pueblos

Trece pueblos están en alerta roja, tres en azul y tres en verde

Trece pueblos se encuentran en alerta roja, tres en azul y otros tres más en la verde, según informa la Secretaría de Protección Civil.

Así, tenemos que Aldeanueva de Barbaroya, Pelahustán, Segurilla, Sotillo de las Palomas, Sonseca, Cervera de los Montes, Mascaraque, entre otros, se hallan en serias dificultades de abastecimiento de agua, por lo que puede afirmarse que el aprovisionamiento del preciado líquido tendrá que realizarse con cisternas en algunas de ellas.

El alcalde de Sonseca nos decía que están atravesando un serio problema. «por cuanto sólo podemos abrir nuestros depósitos tres horas a la semana», especificando posteriormente que este problema de escasez de agua es ya antiguo en esta localidad. «hace veinte años que venimos padeciendo la restricción, sobre todo por la falta de vetas acuíferas que suministren al pueblo por medio de pozos ese agua que del cielo no nos cae desde hace tres años».

dara como un coladero».

A continuación nos habla de un proyecto a largo plazo, pero de cuyo futuro dependería el no volver a encontrarse en esta situación de restricciones. «Creemos que la Mesa de Ocaña tiene suficientes recursos hidrológicos que hemos de buscar, y para ello nada mejor que realizar un estudio dividido en cuadrículas de toda esta extensión, en la cual iría detallada la cantidad de agua acuífera que se fuera encontrando».

● **«Sonseca sólo puede abrir sus depósitos tres horas a la semana para acumulación de agua en las casa».**

● **«Noblejas tiene agua corriente dos horas diarias»**

● **Los embalses que abastecen a Toledo están muy por debajo de sus niveles normales. Torcón sólo tiene un millón de litros, Guajaraz, siete millones**

Tan es así el tema han de pedirles a sus vecinos de Marjaliza el permiso para acumular agua potable de las fuentes de la localidad. «El alcalde de este pueblo, nos ha prometido ayuda incondicional si las cosas empeoran para nosotros. Llegando incluso a permitirnos que carguemos cisternas si fuera necesario», nos apuntaban Juan Francisco Martínez alcalde de Sonseca.

Por otra parte hemos de hacer mención de las localidades actualmente situadas en alerta azul cuales son, Dos Barrios, Mora y Noblejas, con cuyo alcalde charlábamos telefónicamente del problema del agua. «Las restricciones para el pueblo se concretan con las dos horas diarias de apertura de los depósitos. Problemas que hemos de resolver rápidamente entre el pueblo y sus gobernantes municipales, quienes hemos adoptado una media urgente las prospecciones de agua en cinco pozos, si bien ninguno de ellos fuera óptimo para nuestros deseos, no nos importaría seguir excavando en todo el término municipal, aunque que-



El aparente sencillo acto de utilizar el grifo es un bien inalcanzable para muchos pueblos de la provincia.

Finalmente queda por reseñar los pueblos que si bien aún mantienen unos niveles de abastecimiento aceptables, dentro de pocas fechas irán a incrementar los encuadrados en la alerta azul. Estos son Azután, Quero y Torrijos, que en ahora sólo permanecen sus grifos cerrados durante seis horas, preferentemente las nocturnas.

El Torcón solo almacena hoy un millón de litros

Los embalses de la provincia no se encuentran en buenas condiciones de almacenamiento, y así hemos podido constatar esta información en diferentes entidades provinciales. Primero en el Ayuntamiento, donde se nos ha dicho que el Guajaraz registra unos siete millones de litros mientras el Torcón sólo alcanza un millón. Cifra que en tantos por cientos nos fue presentada por la Secretaría de Protección Civil, el primero ofrece un treinta por ciento. Cantidades muy por debajo de las anotadas en la temporada pasada.

Para confirmar esta noticia preguntamos a la Confederación Hidrográfica del Tajo, quienes nos reafirmaban la información, al propio tiempo que nos hacían partícipes del agua registrada por el Guajaraz tres años antes. «se han conocido en ese embalse cifras que llegaban a los veintitres millones de litros». Las cantidades hablan por sí solas, no necesitan ningún tipo de explicación.

Si los problemas de abastecimientos están difíciles por las las cercanías de Toledo, por Talavera disfrutaban de mejores condiciones, ya que el pantano de Cazalegas tiene acumulado un ochenta y dos por ciento de su capacidad, el Portiños se encuentra con un veinte por ciento, aunque esta cifra no suele variar a través del año.

A continuación tenemos los embalses de tipo hidrológico, que puede asegurarse se hallan en inmejorables condiciones, comparándolos con los anteriores, ya que el de Azután ostenta un setenta y uno por ciento, Castrejón con un ochenta y ocho por ciento y el Rosarito con un cien por cien de su capacidad. Debido sencillamente a que sus aguas proceden del río Tietar, enclavado en una región cuyo índice pluviométrico es siempre elevado, tanto si es época de lluvias como de sequías.

Antonia S. VARA

ORGAZ

Con el apoyo del CDS, Alcalde de AP

Tras el empate registrado en las pasadas elecciones municipales entre P.S.O.E. y A.P. a cinco concejales, para obtener también un concejal la candidatura del C.D.S. le correspondía este último dirimir cuál debía ser el alcalde de Orgaz en los próximos cuatro años.

Tras quedar constituidas las Mesas de edad, con un ligero retraso sobre la hora prevista, la votación fue favorable por 6 votos contra cinco al cabeza de lista de A.P., Manuel Román Salazar. Pese a los consejos que había recibido el nuevo concejal del C.D.S. por los representantes provinciales de este partido, éste optó por votar a favor de A.P., alejándose de la línea marcada por su grupo a nivel nacional.

Como dato anecdótico de esta sesión cuantitativa de la Corporación tenemos que señalar el convencimiento del nuevo alcalde en cuanto a sus facultades para ser él quien nombrara a los tenientes de Alcaldes, en vez de los propios grupos a los que pertenecía. Por A.P. se nombraron a Rosales Guzmán y a Emiliano Peces, y por parte del P.S.O.E. al Diputado provincial José Luis Sánchez Yelma y a J. Román Ruiz, ocupando el anterior orden a efectos de representatividad en la alcaldía.

El señor Romero Salazar fue muy reiterativo al expresar su disposición a recibir a todo vecino que le plantee algún problema, no negándose a dialogar por todo.

La nota de humor, vino dada por el jefe de filas del P.S.O.E., Sr. Sánchez Yelma que felicitó por haber conseguido alcalde a la «Coalición Local A.P.-P.D.P.-U.L. de Esteban Bravo». No debemos olvidar que la abstención del Sr. Bravo hubiera supuesto el triunfo socialista, al ser mayor el número de votos obtenidos por éstos.

También añadió el Sr. Sánchez Yelma que la nueva corporación

estaba más capacitada que las anteriores que habían gobernado el Ayuntamiento, y que su grupo haría una oposición seria y de máximo respeto a la ley. Deseamos a nuestros ediles que mantengan su interés y les expresamos nuestra felicitación.

Con retraso las fiestas de San Isidro

Por otro lado el domingo, día 22 la Cámara Agraria Local de Orgaz conmemoró la festividad del patrón de los labradores, San Isidro. El retraso de una semana con respecto a su verdadero día, se debió a la celebración de las primeras comuniones dicho día 15.

Los actos programados para la tarde del día 21 quedaron bastante deslucidos por las inclemencias del tiempo. No obstante los pequeños disfrutaron mucho con los numerosos juegos y concursos dirigidos a ellos. La procesión que se vio precedida a la Santa Misa en honor de San Isidro, se vio muy mermada en su recorrido, debido a la adversidad del tiempo; y la verbena que en principio se iba a celebrar al aire libre se tuvo que trasladar a un salón.

El tiempo cambió bastante al día siguiente, no entorpeciendo el desarrollo de los actos programados. Así por la mañana se celebró un animado concurso de surcos, realizado con tractor con vertedero, ocupando los primeros puestos: Manuel Martín Delgado, Antonio Sánchez, Heliodoro García Dorado y Pedro Arroyo que recibieron valiosos trofeos y premios; por la tarde se desarrolló un animado concurso de destreza de tractoristas con remolque, realizando la prueba en menos tiempo: Miguel Anfel Martín, Antonio Sánchez y Dionisio Herrera.

I. Jiménez

ESCALONA

Fallados los concursos de la I semana cultural

Se ha celebrado con éxito la I Semana Cultural organizada por la Asociación Cultural Recreativa Marqués de Villena durante la cual se han realizado diversos concursos escolares. Tanto la charla —coloquio para matrimonios como la exposición de trabajos presentados acogió un numeroso público que rubricó con su presencia la brillantez de la semana.

El concurso de dibujo tuvo como ganadores, en su nivel básico a Angel Muñoz López, Mari Carmen de Soto Gaitán y Ana Aguilar. En el segundo nivel, los vencedores fueron Raul Sanchez Perez, Victoria-Eugenia Alia Ruiz y Angel María. En cuanto al nivel superior, se alzaron con el triunfo Arturo Muñoz Galiano, Eduardo Blanco Sánchez y José Bertol Lorenzo.

El concurso de cuentos dio co-

mo ganadores, en el nivel medio a Nuria Sanchez Gutierrez en el primer puesto y en el segundo a Jo sé Antonio Soler Blanco, Juani León y Antoliano García obtuvieron el primero y segundo respectivamente en el nivel superior.

El certamen de trabajos manuales dio como vencedores al equipo integrado por Carlos, Roberto, Adelfa, Miguel, Inmaculada y Gema. El segundo premio fue para tania Aránzazu y el tercero para el equipo formado por María, César, Gualdalupe y Carlos. En cuanto al segundo ciclo, se han alzado con el premio Pedro Prieto Gómez, Jorge Morón y Alberto Campuzano. Mari Carmen, Yolanda, Amparo y Laura obtuvieron el primer premio del nivel superior, Pilar Vicente Romero el segundo y Pablo y Eduardo Bando el tercero.